

**Stadtverordnetenversammlung der Stadt Kyritz  
Rathaus  
Marktplatz 1  
16866 Kyritz**

**AfD Fraktion**

Kyritz 16.08.2024

Antrag Nr. 2 in öffentlicher Sitzung: quartalsweise öffentliche Mitteilung der Kosten für das Bauprojekt „Kultur Kloster Kyritz“

Bezug: Online-Auftritt der Stadt Kyritz

Begründung:

Auf der Seite „Kultur Kloster Kyritz“ des Online-Auftritts der Stadt wird in sehr schöner Form Werbung für das größte Bauvorhaben der Stadt gemacht. Allerdings vermissen wir hier eine detaillierte Information der Bürger zu den Kosten des Projekts. Die Steuerzahler finanzieren ja schließlich alles und haben ein Recht darauf, zu erfahren, was mit ihrem Geld geschieht. Bereits der Bürgerentscheid von 2015 zeigte das große Interesse der Öffentlichkeit an dem Vorhaben. Das hat sich bis heute nicht geändert.

Dieses Projekt belastet den Haushalt unserer Stadt aufs Äußerste und lässt praktisch keinen Spielraum mehr für andere, dringend notwendige Baumaßnahmen. Selbst nach endgültiger Fertigstellung ist nicht erkennbar, wie investiertes Geld zurückfließen soll. Derzeit gibt es nicht einen offiziellen Nutzungsvorschlag, bei dem nicht weiter subventioniert wird. Somit entstehen sogar weitere Kosten. Auch ob tatsächlich mittelbar der Tourismus angekurbelt oder die Innenstadt belebt wird, bleibt vage bis fraglich.

Damit die Bürger der Stadt das Bauvorhaben „Kultur Kloster Kyritz“ in seiner Gesamtheit besser bewerten können, ist dringend Transparenz bei den Ausgaben notwendig! Um eine größtmögliche Reichweite zu erzielen, sollten die Kosten über die Website der Stadt zur Verfügung gestellt werden. Zudem sind sie so leicht und schnell zu aktualisieren.

Beschlussvorlage:

1. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass die Kosten des Bauprojektes „Kultur Kloster Kyritz“ inkl. des Eigenanteils der Stadt ab 1. Dezember 2024 auf der Website der Stadt mitzuteilen sind.

2. Die Zahlen werden unter einem eigenen Button „Kultur Kloster Kyritz“ im Bereich Wirtschaft & Bauen bereitgestellt und zusätzlich in die Teilbereiche Stadtbibliothek, Museum, Veranstaltungsgebäude und Sonstiges aufgeteilt. Sie werden bis zum Abschluss des gesamten Vorhabens quartalsweise erneuert. Stehen keine abschließenden Zahlen zur Verfügung, werden die geschätzten Kosten angezeigt, mit Hinweis auf die Schätzung.

3. Hinter den Zahlen wird die Abweichung zu den ursprünglich geplanten Kosten in Prozent mitgeteilt. Bei Kostensteigerungen um über 25% bezogen auf die ursprüngliche Kostenschätzung erfolgt eine schriftliche Begründung über das Zustandekommen derselben.

Alternative:

Die Kosten des Bauprojektes „Kultur Kloster Kyritz“ werden den Bürgern weiterhin nicht auf der Website der Stadt mitgeteilt.

Ronny Bresch  
Fraktionsvorsitzender AfD